
! ! ! !昨天，沪上千名
大学生获赠春运回家
车票。据悉，在共青团
上海市委、上海市学
联支持下，沪上多家
高校与上海苏宁进行
校企合作，不仅助贫
寒学子回家，还将为
学生提供就业、创新、
创业等方面服务。

本报记者 刘歆

摄影报道
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! ! ! !在一项面向上海全市 !万名幼儿家庭
的调查中，申城 "岁以下幼儿每天“屏幕时
间”平均为 !小时 #!分钟。全国八省市的一
项调查表明，在宝宝年龄为 #个月大的家庭
中，三成家长喜欢抱着孩子看手机、看电视。
“幼有所育———十六区十六讲”科学育

儿巡讲活动昨天举行首讲，围绕“过度的屏
幕暴露对孩子的危害”问题，上海交通大学
医学院附属儿童医学中心儿科学教授江帆
强调，! 岁以下幼儿应该尽量避免接触手
机、电脑、电视等各类屏幕，!岁以上幼儿每
天的读屏时间累积不应超过 $小时。

!坐得定"未必好事
“屏幕暴露时间越长，孩子的注意力越

差。”江帆说，她经常听不少家长说自己的孩
子“坐得定”，因为只要开着电视，孩子就能
目不转睛。事实恰恰相反。屏幕上的内容色
彩变化多、节奏快，很容易吸引眼球。当孩子
习惯了这种强烈的感官刺激后，拼图、读书
这些安静的活动就很难再引起他们的兴趣。

江帆说，一项研究表明，一天读屏超过
#小时的孩子和读屏在 $小时以内的孩子
相比，前者发生心理健康问题的概率是后者
的 !%&倍。原因可能是：一、长期的屏幕暴露

造成孩子入睡晚，大脑兴奋，影响睡眠质量；
二是久坐发胖让孩子容易自卑；三是屏幕阻
拦孩子和亲友交流的机会，影响表达能力。

江帆呼吁，家长切莫因为觉得“孩子难
带”就将他推向屏幕前，由此造成的恶性循
环将对孩子造成长远的伤害。

培养!不插电"兴趣
“每天从幼儿园回家就要看电视，不让

他看就特别不高兴。为了阻拦孩子看电视，
现在全家基本和电视绝缘，没想到难得开
禁，孩子的瘾更大了。”讲座现场，一名 #岁
孩子的妈妈说出了很多家长的困惑。
“把孩子从屏幕前拉回来，绝对不是关

了电源就行了。”江帆说，“屏幕并不是十恶
不赦，毕竟它可以提供大量信息，关键在于
家长要学会为孩子选择合适内容，陪他一起
收看、讨论，增加亲子交流。”江帆建议，幼儿
除了做到每天读屏时间累计不要超过 $小
时外，每次收看时间也不要超过 !'分钟。

此外，缩短孩子的屏幕时间，最佳方式
是发现并培养孩子在其他方面的兴趣，通过
画画、搭积木、运动等“不插电”的兴趣，让孩
子自觉从屏幕前离开。而亲子沟通更是屏幕
所不能替代的。 本报记者 陆梓华

幼儿每天读屏不应超1小时
屏幕暴露时间越长!孩子注意力越差甚至影响心理健康
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! ! ! !本报讯（记者 陆梓华）目前，上海民办学
校在校生人数占全市在校生总数的!()*"'+，
民办教育在扩大教育资源、推动教育改革、激
发教育活力等方面正发挥积极作用，丰富教
育发展生态。记者从昨天举行的上海市第三
次民办教育工作会议上获悉，由教育部发展
规划司和上海市教委共建的“民办教育协同

发展服务中心”正式揭牌，旨在利用信息化管
理新手段，切实服务民办教育政策制度建设，
推动上海民办教育发展步入新时代。副市长
翁铁慧出席会议。

近年来，本市民办教育走过从少到多、从
弱到强、从单一到多元的发展历程，无论是数
量规模还是质量内涵均得到长足发展。会上，

杉达学院原董事长李储文被授予“上海市民
办教育终身荣誉”称号，世界外国语小学副董
事长、原校长王小平等 ,人被授予“上海市民
办教育突出贡献奖”，同济大学附属存志学校
名誉校长刘大连等 $(人被授予“上海市民办
教育优秀奖”。

上海根据中央精神，已制定完成《上海市

人民政府关于促进民办教育健康发展的实施
意见》《上海市民办学校分类许可登记管理办
法》等配套文件。下一阶段上海民办教育的五
项重点任务是：加强党对民办教育的领导、完
善上海民办教育制度建设、稳妥推进现有民
办学校分类管理过渡、全面落实分类扶持政
策举措、建设多元参与综合治理体系等。

在校生人数占全市在校生总数的 !"#$%"&

上海民办学校将落实分类管理

! ! ! !一个时尚轻巧的的半透明盒子! 上面写

着"棉花糖#三个字!里面装着一条毛巾!轻轻

柔柔! 仿佛一片云朵! 又像小时候吃的棉花

糖!用来擦脸肯定舒服极了$这条毛巾卖得不

便宜!专柜价 !"元$翻过盒子!侧面图案是一

幢石库门!封口处贴着的商标赫然是"!#!萃

众毛巾%的字样$

!#!毛巾是上海人熟悉的老字号了!那

种蓝白条或红白条的毛巾因其质地牢固&价

廉物美!曾是家家户户的"标配%$ 不过近 $%

年来!这个老字号已经离我们远去!没想到!

现在以这样一种娇俏的模样回来了$

纺织行业曾是上海的支柱产业$可是!上

世纪 "%年代中期!上海的纺织行业在激烈的

市场竞争中遇到寒冬!随着产业结构调整!纺

织企业关停并转!职工大量下岗!有些老字号

也随之消失$所幸!民光床单&钟牌 !#!毛巾&

皇后毛毯等家用纺织品老字号都并入了龙头

股份下面的龙头家纺有限公司! 目前这些产

品依然有售!而且在电商平台卖得不错!特别

是民光床单还因为"国民床单%而成为网红$

采访中! 龙头家纺的老总告诉我他们的生产

地很快就要从江苏搬走了$"搬到哪里去'%我

问$ "埃塞俄比亚$ %老总答道$

真是大跌眼镜(对于这个非洲国家!我只

知道它是歌剧)阿依达*的发生地!除此之外

一无所知$ 老总告诉我+ 不要小看埃塞俄比

亚!它的旁边就是埃及!而埃及是出棉花的!

这样可就近获得原料, 其次! 它离地中海很

近!产品销往欧美!物流方便,第三!埃塞俄比

亚也属于一带一路沿线国家! 我国对于企业

参与一带一路建设还有扶持政策$

听了这一席话!让我对新时代的-上海制

造%刮目相看$正是因为不断创新&追求卓越!

&%多年的老字号才如此充满活力$而在-全球

布局&跨国经营%战略引领下!一个又一个上

海品牌被擦亮!重新铸就-上海制造%大品牌$

昨天我又了解到! 龙头股份埃塞俄比亚

工厂已经开建!明年就能建成$ 那么!或许明

年在欧洲就能看到-'()* +, -./+01+(%.埃塞

俄比亚制造/的 !2!-棉花糖#毛巾了(

邵 宁

“棉花糖”毛巾

! ! ! !本报讯（记者 陆梓华）市教委今天上午
发布信息显示，!($-年上海 -.所全日制普
通中职校毕业生的就业（含升学）率持续保持
稳定，达 ,/0"-+，比 !($. 年提高 (0$$+，
,.0.&+的中职毕业生对就业表示满意。

总体上看，近 & 年来，中职毕业生就业
（含升学）率保持稳定并缓慢提升。!($-年，
全市 -.所全日制普通中等职业学校共计毕
业生 !,-$.人。除中高职贯通、中职!应用本
科贯通培养直接升学的学生，今年中职校毕
业生直接就业（含进入企&事业单位及自主

创业&自谋出路&参军&出国等其他方式就

业）$!!..人，直接就业人数与继续升学人数
比 $：$。
直接就业学生中，只有 $#0,/+的学生认

为不对口。统计显示，近 &年来，中职毕业生
的升学比例逐年上升。其中，!($-年上升幅
度尤其明显，较前一年增长 ,个百分点。包
括中高中本贯通学生在内1中职学生升入高
校继续深造的占 &.)。这说明学生发展通
道更宽。

!'$-年，毕业生平均起薪增长至 "$'&

元，超过 "''$ 元的比例为 &'0'#)（其中
$3!45的学生可达 6777元以上），比去年增加
$"0&& 个百分点；其余学生起薪在 !''$ 至
"'''元之间。中职毕业生主要分布在 $-个
专业大类、$"/个专业，对应三大产业和 !!

个行业大类。毕业生人数居前五位的是加工
制造类、财经商贸类、交通运输类、信息技术
类和医药卫生类，占毕业生总数的 -'0.#)，
就业率 ,/0.&)，比全市平均就业率高 '0!/个
百分点。除体育与健身类就业率继续排名末
尾，为 -.0-,)外，其余专业大类的就业率均
在 ,-)以上。

! ! ! ! !"'(年上海中职毕业生
就业状况报告今发布

毕业生平均起薪
增长至3105元

+,-.


